

## **ABSTRAK**

### **PENGARUH BERITA PERNIKAHAN SYEKH PUJI DAN LUTFIANA ULFA DI TELEVISI TERHADAP PERSEPSI REMAJA MENGENAI PERNIKAHAN DINI**

(Studi Pada Siswa-Siswi SMP Al-Kautsar Bandar Lampung)

**Oleh**

**Belinda**

Televisi adalah media komunikasi massa yang sangat dekat dengan kehidupan masyarakat. Hal ini disebabkan oleh sifatnya yang audio visual, dapat dilihat dan didengar, “hidup” menggambarkan kenyataan, dan langsung menyajikan peristiwa yang tengah terjadi ke tiap rumah para pemirsa. Melalui berbagai tayangannya televisi dapat mempengaruhi aspek kognitif, afektif, bahkan konatif pemirsanya. Acara televisi pada umumnya mempengaruhi sikap, pandangan, persepsi, dan perasaan penontonnya. Media televisi digunakan sebagai sarana untuk menyalurkan pesan-pesan secara audiovisual. Salah satu tipe isi pesan dalam televisi adalah berita. Adanya berita yang disajikan televisi dapat menimbulkan reaksi-reaksi yang berbeda dari khalayak yang menonton berita. Pada akhir tahun 2008, berita pernikahan Syekh Puji dan Lutfiana Ulfa diangkat oleh media dan menjadi perhatian masyarakat. Usia Lutfiana Ulfa yang masih di bawah umur menurut Undang-Undang Perkawinan No. 1 Tahun 1974 dan Undang-Undang Perlindungan Anak No. 23 Tahun 2002 membuat pernikahan ini dikategorikan sebagai pernikahan dini.

Berdasarkan latar belakang di atas, maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: “Apakah ada pengaruh berita pernikahan Syekh Puji dan Lutfiana Ulfa di televisi terhadap persepsi remaja mengenai pernikahan dini?”. Tujuan dari penelitian adalah untuk mengetahui pengaruh berita pernikahan Syekh Puji dan Lutfiana Ulfa di Televisi terhadap persepsi remaja khususnya siswa siswi SMP Al-Kautsar Bandar Lampung mengenai pernikahan dini. Kegunaan penelitian ini adalah dapat memberi informasi serta memperluas pemahaman masyarakat tentang efek media massa televisi, khususnya pengaruh tayangan berita pernikahan Syekh Puji dan Lutfiana Ulfa di televisi terhadap persepsi remaja mengenai pernikahan dini.

Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif dengan pendekatan kuantitatif. Data primer penelitian ini diperoleh dari hasil penyebaran kuesioner kepada 91 siswa SMP Al-Kautsar Bandar Lampung yang merupakan responden penelitian. Penentuan responden penelitian dilakukan secara *random sampling*. Data yang diperoleh dianalisa menggunakan rumus regresi linier sederhana dengan program *SPSS 13.0*.

Hasil dan pembahasan penelitian menunjukkan bahwa Ada pengaruh berita pernikahan Syekh Puji dan Lutfiana Ulfa di televisi terhadap persepsi remaja mengenai pernikahan dini sebesar 60,4%. Ada faktor lain yang dapat memengaruhi persepsi remaja mengenai pernikahan dini di luar model regresi yang digunakan dalam penelitian ini sebesar 39,6%. Faktor tersebut dapat berupa pengetahuan tentang pernikahan dini yang miliki sebelum mendapat terpaan berita pernikahan Syekh puji dan Lutfiana Ulfa, pengetahuan agama, dan budaya responden itu sendiri. Selain itu diketahui juga terdapat perbedaan yang tidak terlalu signifikan antara persepsi positif responden mengenai pernikahan dini dan persepsi netral responden mengenai pernikahan dini, yaitu masing-masing persentasenya adalah 46,15% untuk persepsi positif dan 45,05% untuk persepsi netral. Artinya responden tidak menyetujui pernikahan dini Lutfiana Ulfa karena melanggar Undang-Undang Perkawinan No. 1 Tahun 1974 namun tidak sedikit pula responden yang tidak memiliki pendapat mengenai pernikahan dini yang dilakukan Lutfiana Ulfa.